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平成 20 年（2008 年）２月那覇市議会定例会 

 

 個 人 質 問 発 言 通 告 書 （ ２ 日 目 ） 

平成 20 年２月 28 日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

 平成19年度実施された工事及び委託等の入札

において、100万円以上1,000万円未満で落札率の

低い順数件の件名、予定価格とその根拠、落札額

と率について、市長部局、上下水道局、教育委員

会の状況を伺う 

 

 

  

 

 

 市営住宅、公設市場の管理運営は民間委託すべ

きと考えるが当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 第一牧志公設市場は建て替えの時期にあると

考えるが、取り組みについて伺う 

１ 知 念  博 

(自民・無所属

連合) 

１ 入札の件に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 民間委託に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 公設市場に

ついて 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者

関係部長 
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

 今年４月から生活習慣病予防のための「特定健

康診査・特定保健指導」が実施されるが、次の点

について伺う 

(１) 本市の特定健診の対象者は何人か 

 

 

(２) ペナルティーは、どうなっているのか 

 

 

(３) 健診・保健指導の実施方法は、どのように

考えているのか 

 

 

(４) 民間委託も考えているのか 

 

 

 先般、マスコミ報道で本市が財政事情の厳しさ

等から負担金額が大きい南部振興会から脱会す

ることを表明しているが、その真意について伺う 

 

 

 

 ＩＴ創造館を活用した、ＩＴ関連企(起)業の支

援と高度ＩＴ人材の育成、情報通信関連企業等の

誘致実績について伺う 

 

 

 

 

 市営住宅建替事業に伴う、周辺地域への電波受

信障害が発生しているが、その対処策について伺

う 

２ 玉 城  彰 

(民主クラブ) 

１ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 財団法人南

部振興会につ

いて 

 

 

 

３ 産業の振興

について 

 

 

 

 

 

４ 電波障害に

ついて 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 喜舎場 盛 三 

(公 明 党) 

１ 牧志・安里

市街地再開発

事業について 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 放課後子ど

もプランにつ

いて 

 

 

牧志・安里市街地再開発事業での地権者、特に

借地権者の方々に対する補償の問題について、二

度本会議で要望したが、どう決着がついたのか 

 

 

 

(１) 平成14年３月に発表されたバリアフリー

アクセス状況調査報告書では「福祉のまちづ

くり条例」の整備基準等について、現状にそ

ぐわない部分や曖昧で判断しにくい部分の

見直しの検討が要望されていたが、今回の

「福祉のまちづくり条例」の改正で、どう対

応したのか伺う 

 

 

(２) 同調査報告書で公共施設や道路、公園にお

いて具体的に指摘されたバリアフリーの視

点からの課題に対して、どのように取り組ま

れてきたのか伺う 

 

 

(１) ｢放課後子どもプラン推進事業｣は教育委

員会が主導して福祉部局と緊密な連携を図

り、放課後の子供の安全で健やかな活動場所

を確保する事業であるようだが、県の調査で

は両方が「連携している」と答えているのは

４％にとどまっているようである 

本市においては、どのように取り組まれて

いるのか伺う 

 

 

(２) 「子ども教室」、「学童クラブ」の実施場所

について、それぞれ伺う 

 

 

(３) 「学童クラブ」が小学校内で実施される場

合の利点と課題は何か 

 

 

(４) 71人以上の大規模クラブへの補助が、やが

て廃止されるようであるが、その対策を伺う 
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〔喜舎場盛三 議員の質問〕 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 19年度より、ケースワーカーを高齢者世帯

を受け持つ班と高齢者世帯以外を受け持つ

班に分けて編成する体制が組まれているよ

うだが、その成果と課題を伺う 

 

 

(２) 本市において、これからも生活保護の世帯

が増加傾向にあると思われるが、これからど

のように対応していくのか伺う  

 

 

 

与儀小学校の通学路で「タウンプラザかねひで

与儀店」前を通る道路は、朝の通学時間に車の抜

け道になっており、交通量がかなり多い。当道路

は道幅が狭く、かなり危険であるが、その安全対

策を伺う 

 

 

 

繁多川２丁目の松川県営住宅の横を通る防災

道路の進捗状況を伺う 

 

 

  ４ 生活保護行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 通学路の安

全対策につい

て 

 

 

 

 

 

６ 防災道路に

ついて 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長  
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 山 川 典 二 

(自民・無所属

連合) 

１ 科学技術行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道州制につ

いて 

2000年沖縄サミット以来、８年ぶりに北海道洞

爺湖サミットが今年７月７日～９日の日程で開

催される 

首脳サミットに先立ち全国10カ所で外務・財

務・環境・エネルギー等担当大臣会合が予定され

ている。沖縄においては、科学技術大臣の会合が

６月15日に開かれることが決定した 

また、科学技術大学院大学(70ha、事業費350

億円)が2012年～2013年開学に向け恩納村で建設

中である。名護市辺野古の国立沖縄工業高等専門

学校の記念すべき１回目の卒業生160人が来年３

月に卒業を迎える 

科学技術の国際拠点としての基盤整備と人材

育成が確実に進んでいる 

以下、当局の見解を伺う 

(１) 科学技術大臣会合への本市としての取り

組みは何か考えられないか 

 

 

(２) 科学技術大学院大学や国立高専と本市と

の連携、那覇市政発展に資する将来期待され

る｢新技術｣の本市への導入や要望を含め、国

へどう問いかけていくかという、当局の積極

的姿勢が必要と考えるがどうか 

 

 

 

 

(１) ｢九州・沖縄道｣か｢単独州｣かの議論がある

が、市長はどう考えるか問う 

 

 

(２) 単独州になる場合の課題と問題点は何か。

解決策はあるのか聞く 

 

 

(３) 道州制について、当局の取り組みや見解を

伺う 
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〔山川典二 議員の質問〕 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市を拠点とする人的ネットワークの

構築について、当局の見解を問う 

 

 

(２) ｢少年よ大志を抱け｣より 

   ｢那覇市よ大使を抱け！｣ 

   ボランティアの観光大使、平和大使、教育

大使等、内外の那覇市発展の支援者づくりを

図るべきだと思う。市長の見解を聞く 

 

 

  ３ 平和交流に

ついて(那覇市

大使構築につ

いて) 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長  
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市立病院の地方独立行政法人化に伴

い提案されている議案第42号、地方独立行政

法人那覇市立病院中期目標の第２-１-(４)

地域医療機関との連携・強化の項目が重要と

考えるが、当局の見解を伺う 

 

 

(２) 環境、資源循環型社会について 

① 「那覇市地球温暖化対策協議会(仮称)」

の設置意義について当局の見解を伺う 

 

  ② 放置されたビニール傘等を活用し、無料

でレンタルする取り組み「シブカサ」につ

いて研究、応用する必要があると考えるが

当局の見解を伺う 

 

 

(３) 多重債務に関する相談をはじめ消費生活

全般に関する相談および消費者の啓発など

を市民協働推進課の相談業務へ移し、市民生

活相談室を新設。多重債務問題の対策として

各関係部署との連携を取りながら、相談体制

の強化を図ることについて 

① 多重債務に係る相談件数と窓口体制に

ついて平成17年度、18年度、19年度実績を

伺う 

 

② 多重債務をはじめ消費生活全般に関す

る問題は児童・生徒にも啓発活動を展開す

る必要があると考えるが、当局の見解を伺

う 

 

 

 地域企業立地促進等補助事業が経済産業省よ

り実施予定されているが、当事業に係る当局の取

り組みについて伺う 

５ 宮 里 光 雄 

(自民・無所属

連合) 

１ 平成 20 年度

施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 企業立地促

進法関連につ

いて  
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、病院事業管理者 

関係部長 
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 我如古 一 郎 

(日本共産党) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 国保行政に

ついて 

(１) 学力問題について 

  ① 学力とは何か。教育長の見解を問う。 

全国学力テストは問題が指摘されている

が、参加する意義と今回の結果について見

解を問う 

 

 

  ② 結果の公表は、学校間の競争をあおり、

弊害が指摘されている。本市では公表すべ

きではないと思うが、見解を問う 

 

 

  ③ 学力テストに不参加の愛知県犬山市の

教育改革に学ぶべき点があると思うが、見

解を問う 

 

 

 

(２) 30人学級・少人数学級について 

  ① 県が30人学級を施設面で対応できると

ころから実施するとしているが、本市で対

応できない学校があるのか 

対応できるように施設改善を含めて、積

極的に実施すべきではないか 

 

 

②  本市議会で可決した「30人以下学級の

実現に関する意見書」で、「増員される教

職員は臨時採用ではなく、正規の教職員

をあてること」としている 

県が予定している増員は、正規職員に

するよう強く要望すべきである。対応を

問う 

 

 

(１) 国保税の平均額、滞納世帯数とその平均金

額、未更新世帯数の平成13年度と平成18年度

の数値と比率を伺う。平成19年度は直近の数

字を伺う 
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〔我如古一郎 議員の質問〕 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(２) 短期証の交付は、できるだけ３カ月を基準

にすべきと提案し、当局はその方向も検討し

ていたが、現状はどうなっているのか。短期

証発行の状況を平成18年度と19年度で伺う 

 

 

(３) 短期証の期限が切れ、治療を中断し、病気

を悪化させて死亡する事例が報道されてい

るが、本市にそのような事例はないのか 

 

 

(４) 継続して治療が必要な人や妊婦のいる世

帯には、少なくとも短期証の交付をやめるべ

きである。見解を問う 

 

 

(５) 税負担に苦しむ市民のために、国の算定ミ

スによる交付金の補てんなどで国保税を引

き下げるべきである。見解を問う 

 

 

 

 

 真地229－４番地、あさひ保育園裏の側溝は真

和志高校や南風原町側の雨水が流れ込み、豪雨の

ときは、暗渠の処理能力を超えて道路近くまで氾

濫する 

保育園や地域住民が不安の声を上げている。改

修改善できないか、対応を問う 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 地域排水に

ついて 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長  
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 道州制導入の議論について、市長の見解を

求める 

 

 

 

 

 

 

(２)  道州制の基本は基礎自治体の拡大、すなわ

ち市町村の合併促進である 

そこでアジアゲートウェイ構想の拠点創

りのために、県都那覇市と南風原町との合併

こそが両市町にとって意義あることと察す

るが、市長の見解を求める 

 

７ 洲 鎌  忠 

(自由民主党・

市民の会) 

 道州制につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 通学路について 

① スクールゾーン設置の主旨・目的は何か

伺う 

 

 

 

②  スクールゾーン外の通学路の安全対策

は、どのように行っているか 

また、行政に対し市民・地域より、どの

ような陳情・要請があるか伺う 

 

 

 

 

(２) 平成22年度開催予定の全国高等学校総合

体育大会沖縄大会について 

① 平成20年度施政方針の中で大会運営を

円滑にするために、実行委員会を設立する

とあるが、どのような委員会になるのか 

 

 

 

② 本市で開催予定の競技は何競技あって、

その施設整備は整っているのか伺う 

 

 

８ 渡久地 政 作 

(自民・無所属

連合) 

 教育行政につ

いて 

 

 
【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長  
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 個人質問（２日目） 平成 20 年２月 28 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) いなんせ斎苑の着工、完成時期について伺

う 

 

 

 

(２) いなんせ斎苑の管理運営は炉前、炉裏の両

火葬業務について、競争入札になっているか

伺う 

 

 

 

(３) 那覇市が火葬場建設計画をしたのはいつ

頃か伺う 

 

 

 

(４) 旧具志川市、旧石川市の火葬場も那覇葬祭

安謝火葬場と同じ条件であったが、どのよう

な方法で継続してきたか伺う 

 

 

 

(５) 那覇葬祭安謝火葬場は、いつ開業し、いつ

閉鎖したか 

   また、閉鎖した理由を伺う 

 

９ 久 高 友 弘 

(自由民主党・

市民の会) 

 火葬業務及び

那覇葬祭安謝火

葬場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 

 


